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新竹縣 108年第 2次兒童及少年性剝削防制諮詢委員會 

會議紀錄 

壹、 時間：108年 12月 19日（星期四）下午 13時 30分 

貳、 地點：本府 3樓施政資料中心 

參、 主席：楊縣長文科（范代理秘書長萬釗 代） 

肆、 出席人員：詳簽到表                              紀錄：胡任珉 

伍、 主席致詞：(略) 

陸、 報告事項： 

一、宣讀歷次會議決議辦理情形 

上次會議無列管提案。 

二、業務報告 

（一）社會處工作報告 

 李委員育穎： 

1. 詳見 P.3，108年 7-12月「個案年齡分布」合計人數應該是 12人。 

2. 委託勵馨基金會提供後續的家庭處遇服務有 21 案，家訪的部分只

有 20案，所以沒有要求全面的家訪嗎？ 



 2 

3. 宣導活動名稱比較看不太出來和主題的相關性？麻煩請說明活動

宣導的對象、內容和效益為何？ 

社會處回覆： 

1. 108年 7-12月「個案年齡分布」合計人數應修正為 12人。 

2. 因為有些後追比較不容易聯絡到孩子，所以只能用電話去聯繫。每

一季開個案討論時，還是都會去做相關的服務。我們主責的社工也

都有做家訪和個案的處遇服務，相關的統計數字應該都要加進去。

勵馨基金會今年因為換了一位社工，新的社工需要去做服務的連

結，所以 7至 12月的統計數字就沒這麼多。 

3. 青春專案都是配搭其他的活動，例如環保局的低碳夏令營，在活動

空檔大約 10至 15分鐘的時間，利用小短片或有獎徵答的方式去宣

導。宣導對象若是國小低年級的小朋友，我們就會宣導拍照的時候

要注意什麼，不要去隨意散布、流傳、儲存不雅的照片。明年我們

規劃委託勵馨基金會辦理至少 16 場次的宣導服務，這樣等於是我

們縣府主辦的宣導活動。 

主席裁示： 

1. 有關教育宣導的部分，可以在備註欄說明該活動宣導的內容。 

2. 同意備查。 
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（二）警察局工作報告 

主席裁示：同意備查。 

（三）衛生局工作報告 

      沈委員俊賢： 

尖石及五峰的出生率往年大概千分之 15 左右，新竹縣則大概是千分

之 10上下，請說明 P.11出生率的計算方式？   

      衛生局回覆： 

我們是用該地區「10至 18歲生育少女人數」除以該地區「總出生數」。 

      沈委員俊賢： 

這樣應該是指佔該地區總出生數的百分比。 

       主席裁示： 

1. 未來如果遇到未成年未婚懷孕少女的狀況，可以先通報社工科，

網絡的部分可以做其他的協助。 

2. 同意備查。 

（四）教育處工作報告 

社會處回覆： 

P.13召開本縣性別平等委員會議有關內容提到「性交易」的部分，請 

更正為性剝削。 

主席裁示：同意備查。 
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（五）行政處工作報告 

             李委員育穎： 

資料的呈現上是否應更聚焦在性剝削防制宣導的部分？ 

             行政處回覆： 

因為參與活動的對象或許有被性剝削的情形，所以我們就在相關的活 

動中去做宣導。 

             社會處回覆： 

1. 一般比較無法從新聞標題或活動名稱看出宣導主題，資料呈現上 

是整理有關教育處和社會處的訊息。針對網絡單位的人員辦理的

研習，次數也沒那麼多，大部分都是搭配活動去做宣導。 

2. 我們明年有規劃委託勵馨基金會辦理 16場次的宣導，屆時再提供 

照片和資訊，請行政處新聞科協助發佈相關的訊息。                       

主席裁示：同意備查。 

（六）產業發展處工作報告 

主席裁示：同意備查。 

（七）勞工處工作報告 

主席裁示：同意備查。 

柒、 提案討論：無 
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捌、 臨時動議與意見交換： 

(一)社會處 

1.明年縣府將有更充足的人力來協助性剝削的防制工作，持續加強個案的服 

務和宣導，我們也整理出今年較常出現性剝削個案的學校和地區，明年會 

針對這些學校和地區，做重點式的宣導。 

2.之前有遇到私立學校或部分學校禁止我們到校內宣導，希望教育處這邊 

  未來可以提供協助。 

(二)黃委員雅芬 

建議可以與醫療院所方面多一些結合，像衛生局就可以結合婦產科醫療院所

及診所、小兒科、兒童身心科或心智科等，透過這樣的連結機制，未來不管

是在預防、宣導或是個案管理上就能夠有更多的協助。 

(三)廖委員健鈞 

兒少性剝削議題的倡導可以建置一個指標去檢核，縣府這邊或許也能夠成為

一個平台，讓醫療單位、社福組織和民間的許多夥伴在倡導有關性剝削、兒

少權益、兒童暴力議題時有更好的支持。 

(四)李委員育穎 

1.性剝削議題的倡導可以透過縣府設置的官方臉書平台。 

2.在報導性剝削新聞議題時，希望請行政處新聞科能夠與記者溝通關於 

  性剝削的觀念、訊息及文字傳達上的使用方式。 

       3.有很多孩子因為中輟等因素，會到容易發生性剝削的場所，或是有坐檯 
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陪酒的情況，有無針對這樣的情形再作後續的處理。 

   (五)教育處 

       有關中介教育的部份，我們會安排孩子有興趣的課程，希望讓孩子盡量回來 

就學。另外輔諮中心亦提供未升學未就業的孩子相關的輔導及協助。 

(六)沈委員俊賢 

1.建議在年度開始時，業務單位可提供欲宣導的素材，俟蒐集相關素材後， 

由行政處新聞科安排在例如臉書、line群組、LED牆、甚至是地方電台露 

出，積極去推動及協助性剝削防制的宣導。 

       2.如果要積極介入及瞭解未成年懷孕背後有無性剝削或人權被壓抑的情 

形，建議主要還是應該透過衛生局的決策(通報)系統來作處理。 

主席裁示： 

    1.針對校園的性剝削防制宣導和關懷，請教育處這邊來作協助。 

    2.請衛生局發文各醫療院所，如果有發現未成年少女懷孕的狀況，可以通報 

社會處。 

    3.請各業務單位及網絡單位爾後於宣導性剝削防制議題或辦理相關研習時， 

提供相關照片及資料，請行政處新聞科協助發佈訊息。 

    4.請各業務單位及網絡單位做好性剝削防制的預防和相關宣導。 

玖、散會（同日 15時 00分） 


